



## Wie viele Deutsche gibt es auf der Welt?

In Deutschland selbst, so lernen wir, gibt es etwa 60 Millionen Deutsche. Aber damit ist die Zahl der Deutschen in der Welt keineswegs erschöpft. Erstens gibt es eine ganze Anzahl unter fremder Oberherrschaft stehender Gebiete in Europa, die eine sehr starke deutsche Bevölkerung haben — es sei nur an das Elsaß, an das Memelgebiet, an die Tschechoslowakei usw. erinnert — und außerdem waren die Deutschen schon von jeher

könnte, daß jeder zwanzigte Mensch in der Welt ein Deutscher ist.

Von größter Bedeutung für die kulturelle Entwicklung des Auslandsdeutschtums sind natürlich die Schulen. Es gibt über 7000 deutsche Schulen im Auslande, von denen zahlreiche sich eines überaus angesehenen Rufes erfreuen und auch von Kindern des Gastvolkes besucht werden. Allein in Brasilien gibt



ein wanderlustiges Volk, das gerne auswanderte. So kommt es, daß in der ganzen Welt zahlreiche Deutsche verstreut leben, die zusammen mehr als 31 Millionen Köpfe ausmachen, also fast die Hälfte der in Deutschland lebenden Bevölkerung. Die hier wiedergegebene Karte zeigt, wie sich die Auslandsdeutschen in Europa verteilen.

Sehr beträchtlich ist auch die Zahl der in Amerika lebenden Deutschen. Allein in Amerika gibt es über 11 Millionen. In Asien gibt es rund 20 000 Deutsche, in Afrika etwa 127 000 und in Australien und Polynesien etwas über 160 000. Alles zusammen machen die Deutschen in der ganzen Welt nicht ganz 1 Prozent der Gesamtbevölkerung aus. So daß man also lächer-

es über 1100 deutsche Schulen, die von etwa 50 000 Kindern besucht werden, in Argentinien gibt es etwa 65 deutsche Schulen, in Chile etwa 50 usw.

Vergleichen wir die Gesamtzahl aller Deutschen auf der Welt, die also etwa 95 Millionen beträgt, mit der anderer Völker, so zeigt es sich, daß Deutschland in bezug auf die Zahl seiner Volksgenossen an fünfter Stelle in der Welt steht. Übertroffen wird es von den Vereinigten Staaten von Amerika mit 105 Millionen Einwohnern, von Rußland mit 147 Millionen Einwohnern und von China mit 433 Millionen. Auch Indien übertrifft an Einwohnerzahl bei weitem Deutschland.